

LA PROTESTA

DIARIO ANARQUISTA de la MANANA

Votares y gires dirijense a P. Crato

Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA

(No se devuelven los originales)

ACTUALIDAD

LAS HUELGAS

Como consecuencia lógica del males que reinante entre la clase trabajadora, las huelgas se producen de continuo en diversos puntos de la región, asumiendo caracteres violentos, agotados ya todos los recursos conciliadores que pusieron en práctica los sindicatos y socialistas partidarios del arbitraje y del intervencionismo gubernamental.

La acción directa, intransigente y revolucionaria, se impone como única medida solucionadora en los conflictos sociales, pues las temperancias de los políticos logreros, mangonadores de algunos sindicatos, no sirven para otra cosa que retardar la emancipación integral que persiguen como finalidad los verdaderos revolucionarios. Así lo han comprendido los obreros ferroviarios del Ferrocarril Provincial de Santa Fe y los molineros y tranviarios de la misma ciudad, al presentar, con un breve plazo, el pliego de condiciones a las empresas, haciendo abandono de las tareas antes de espirar el plazo concedido, empleando la violencia como supremo recurso y obteniendo el triunfo en un término menor de 24 horas.

En estos momentos de honda crisis, en que la superabundancia de brazos de termina en los dueños de la industria una mayor especulación, rebajando los jornales y aumentando a sus operarios las horas de labor, es cuando más necesaria se hace la acción revolucionaria, intransigente, que vaya directamente a perjudicar los intereses del capitalista, obligándolo a transigir, ya que no es posible esperar relaciones y acuerdos cordiales entre el explotador y el explotado. Las prácticas socialistas, que adoptaron los sindicalistas para solucionar las huelgas de obreros municipales, marítimos y ferroviarios cuando se produjo el primer conflicto en los talleres de Pérez y Rosario han evidenciado lo pernicioso que para los trabajadores resulta ese intervencionismo oficial que admitió esa comandita de cantineros que oficiaban de directores del proletariado organizado desde la capilla de la calle Méjico.

La superioridad de la acción directa sobre el arbitraje, del revolucionarismo sobre el pacifismo que recomiendan los chaos del sindicalismo criollo, puede establecerse fácilmente estudiando el proceso de los movimientos huelguistas que en este país se desarrollaron, orientados por sindicalistas y anarquistas. ¿En qué huelga los sindicalistas obtuvieron un triunfo real, no solo material sino también moral, mediante sus fuerzas, sin la ayuda del proletariado organizado, o lo que es aun más vergonzoso mediante la ayuda de funcionarios del Estado, tal como el jefe de policía de esta capital o el ministro de obras públicas?

Los desvergonzados que mangonean los sindicatos que componen la ex Confederación, han olvidado aquello de: «la emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos», y en su obra funesta de desviaciones revolucionarias, niegan el virtualismo de las luchas económicas, pretendiendo reducir la cuestión social a un mero intervencionismo, a una contabilidad absurda que se estruca ante el antagonismo de los intereses en litigio.

El proletariado organizado del país debe tener muy en cuenta esta verdad fundamental: Los intereses del explotador no pueden ser en ningún momento los del explotado. Luego no puede haber cordialidad de relaciones entre unos y otros, ni varreglos amistosos, pues no son principios de humanidad los que determinan al burgués a conceder a sus obreros unos minutos más de jornal y unos minutos menos en la abrumadora jornada que realizan. El derecho es, en la sociedad capitalista, una resultante de la fuerza, porque es solo

en la fuerza donde radica todo derecho social. He ahí, pues, la necesidad imperiosa de hacer uso de la fuerza para hacer respetar a quienes solo viven del robo amparados en la iniquidad de la ley, un derecho natural, inalienable, que, apesar de estar reconocido por todas las legislaciones sociales, en la realidad dolorosa de la vida nadie lo reconoce hasta que impositivamente no se deja sentado como tal.

El despertar obrero que de un tiempo a esta parte se viene operando en este país, no puede por menos de satisfacerse, pues constatamos que el proletariado, para la consecución de sus fines — la conquista de mejoras inmediatas — empieza a hacer uso de la verdadera arma que debe esgrimir en todo momento para abrir la propulsa capitalista. Así lo hicieron los obreros descargadores de leña, del Dock Sud, los obreros ferroviarios del Central Argentino (apesar de la intervención, a pedido de los camaleones, del ministro Torello), los del Provincial de Santa Fe, los tranviarios, molineros y otros gremios que en aquella ciudad, estimulados por el rápido triunfo obtenido por los obreros del ferrocarril, se lanzaron a la huelga, exigiendo mejoras económicas que les arrebató la avaricia burguesa aprovechándose de su desorganización y de la gran crisis de trabajo que planeó la guerra, con la paralización de la industria y del comercio internacional.

La prensa chantagista trató de dar a estos movimientos huelguistas un significado tendencioso, diciendo que las huelgas del Central Argentino, Provincial de Santa Fe y la que está próxima a producirse en la Compañía General de FF. CC. de la P. de B. Aires, respondía a un plan alemán, con el objeto de perjudicar al capital aliado. ¿No dirán los alemanes, ante el anuncio de huelga en la usina que la Transatlántica Alemana, tiene en Dock Sud, que ese conflicto fue provocado por agentes aliados?

Los periodistas que escriben la prensa tendenciosa y desvergonzada, deben tener en cuenta que en este país — como en el resto del mundo — solo hay un agente provocador de huelgas: el hambre, y éste no es alemán, ni inglés, ni francés, ni anglosajón.

Dos presos de Berisso?

El gaspán mentiroso que edita los sindicaloides pseudo-federales y con un título que no les pertenece (por que todo lo han robado), intenta desmentirnos con la desfachatez peculiar de los falsantes sin dignidad.

Afirmamos que los sindicaloides han sido un cuento con esos dos presos de Berisso, pues todos fueron indultados y si hay otros — Jorge Demetrake y Luis Iglesias — no son de los de Berisso. Si quieren plata, ¡plata! honesta y francamente, no engañando con fines falsos.

Pero mejor se pedirles peras al olmo que reñitid y honrría a los sindicaloides.

Animales insidiosos

Difícil es establecer cuales son más animalios, si los periodistas radichetas o los socialeros, cuales son los más serviles y mentirosos, los diarios oficialistas o los turronistas rojos. Por que en un cuento a mentirosos, serviles y animalios, socialistas y radicales son tal para cual.

El diario oficial de la secta hipocrita, con el objeto de hacer estralar a los adoradores de Marx y de Zancagnini, dice que: «El reciente suceso huelguístico ocurrido en el ferrocarril Provincial de Santa Fe, pone de manifiesto una vez más la inconveniencia que tiene la prédica socialista fomentadora de disturbios y de los procedimientos violentos».

Y el gordiflón Giménez, que como sus hermanos de capilla también es de los circunspectos y sosegados, rechaza, con gesto deslavado de indignación, la acusación manuscrita, haciendo con sus manos juntas la confesión, ya de to-

dos conocida, de que los socialistas nunca emplearon los procedimientos que les reprochan para propagar sus ideas, (por ejemplo, ser electo diputado) ni provocaron motines ni asonadas, como lo han hecho los radicales cuando la trabajaban de opositores. Pero esto, distinguidos animalios, prueba que ustedes son unos tartufos electores, que quieren pasarla bien, sin rompedores de cabeza, como vulgares burgueses que son, y que como éstos no quieren ver al pueblo armado en la calle, y que los políticos más o menos revolucionarios cuando son opositores, una vez en el poder se convierten en los más acérrimos conservadores y es lo que a ustedes les sucedería si por desgracia llegaran a gobernar con Don Justo a la cabeza.

En su facilidad para mentir llegan los socialeros a decir, que: «Así como fuimos siempre enemigos de la violencia inútil y de los atenuados anarquistas-cojupoliales, somos amigos de la sinceridad y de la verdad».

En tres líneas, tres mentiras: una de ellas envenenada con la insidia más perversa. Los socialistas no son enemigos de la violencia inútil, son enemigos de toda violencia, hasta la que impone la defensa de su dignidad viril (caso Repetto), y va una mentira; no son amigos de la sinceridad y de la verdad, por que infinidad de veces los hemos señalado con pruebas que son farfantes y mentirosos, y van dos mentiras; y la tercer mentira, la insidiosa, la que los evidencia, como los individuos más zasteros y viles, es involucrar a los anarquistas en los atentados policíacos, contra pruebas públicas y terminantes.

Los socialeros son como los radichetas, tal vez peores.

Comentarios

Los cocodrilos

Los periodistas que escriben «El Diario», nos están resultando unos llorones. Desde que se produjo la huelga en los talleres de Pérez y Rosario, los cocodrilos de «El Diario» se dejan de repetir la misma cantimplora. «Los agentes del Kaiser provocan conflictos con el propósito de perjudicar al capital aliado. Estas mayúsculas san-deces las repiten a coro otros pasquines guerrilleros, empleado para ello la seriedad característica en quienes sólo cifran el éxito de sus empresas periodísticas en el escándalo y en noticias sensacionales...»

El pasquín de Lamez, refiriéndose a la huelga de los obreros ferroviarios del Provincial de Santa Fe, después de dar algunos consejos y atribuir a los agentes alemanes el origen del conflicto, dice lo siguiente, censurando la violencia obrera: «En vísperas de quedar derogada la ley de defensa social, cuando en diputados ya ha sido abolida, la actitud de esos obreros tan mal aconsejados, viene a demostrarnos que todavía es necesaria. El gobierno procedió con los obreros durante la huelga del Central Argentino, con simpatía visible. ¡Buen pago le dá el sindicalismo! Podríamos recordar a los poderes el refrán de «sería cuervos y te sacarán los ojos», y ya se sabe que a los santones del proletariado suele parecerles la conexión amable, justicia rigurosa y norma de lo que entienden por justicia, su ambición».

Si, señores periodistas burgueses, la ley social — reflejo de la mentalidad de los legisladores que la sancionaron y defendieron — de la prensa desvergonzada que la juzga una necesidad social — no debe ser derogada, ¡porque entonces los obreros van a destruir esas máquinas que sirven para explotarlos!

«Cría cuervos y te sacarán los ojos». ¡Qué desgraciados son los obreros!

Cosas de Rapagnetta

Cayetano Rapagnetta, el esbultimo poeta que firma con el seudónimo Gabriel D'Annunzio, aquel que perdió un ojo en una acción guerrera al ser derribado con el aeroplano que trataba, aprovechó su estada en Milán, para realizar un vuelo sobre la ciudad, dicen los grandes diarios que en su

vuelo arrojó sobre la plaza del Duomo, que estaba repleta de espectadores que lo aclamaban, un vibrante mensaje que, entre otras cosas, dice lo siguiente:

«Dentro de pocas horas la escuadrilla de voladores se ceñirá sobre el cenenojo, llevando el grito de pasión y fe del pueblo genovés. Si el glorioso día viene, Milán debería volver representada a los pies de una divina mujer, como los domadores de las antiguas fábulas.

«Milán domadora. Este título de gloria no ha de ser hoy disminuido, pues antes bien, se aumenta con esplendor el patrimonio de la santa guerra, tantos méritos de sangre, y su obra de pena, vigilancia y perseverancia».

«Hoy cada soldado y cada ciudadano, tienden a hacer un supremo esfuerzo, tratando de sobrepasar los propios esfuerzos. Hoy las armas y el trabajo, están igualmente consagrados. Cada atentado es una poderosa arma, y la incansable diligencia es una forma de heroísmo. ¡Por qué algunos

CONTROVERSIA

¿Con Moisés o con Darwin?

Dios ha creado el mundo del Caos, plasmando el hombre con barro. — «La Biblia, Génesis.

El mundo es eterno, Dios no es más que un nebuloso fantasma proyectado en los cielos por la imaginación supersticiosa de los pueblos primitivos. — «La Ciencia».

«Entre los principios fundamentales del cristianismo y la cultura moderna, el conflicto es irremediable, y este conflicto deberá necesariamente terminarse en una victoriosa reacción del cristianismo, sea en su completa derrota ante la fuerza de la cultura moderna, sea en el encadenamiento de la libertad de los pueblos, bajo el flujo ascendente del ultramontanismo, sea con la desaparición del cristianismo, si no de nombre, de hechos. — «Ed. Harmanus (Auto-disolución del Cristianismo)».

«Si los milagros de Jesucristo se pierden, conjuntamente con su autor, en las nieblas de la leyenda y de las mitologías orientales, lo mismo no podemos decir de aquellos que la ciencia ha realizado desde los primeros albores del siglo XVIII hasta hoy, es decir desde el momento en que, despreciándose de las garras mortales de la Iglesia, ha podido reivindicar para sí el derecho y la gloria de investigar los profundos misterios de la natura, de reconstruir sobre sólidas bases la historia de la vida y colocar al hombre en el lugar que le corresponde en el gran escenario del Universo. La cultura humana que había llevado Cristóbal Colón a descubrir un nuevo mundo; que voló con Copérnico y Galileo el sistema fantástico de Tolomeo; abierto con Harvey y Descartes los más amplios horizontes a la biología, no podía detenerse en este punto. Era menester que con Goethe y Lamarck se elevara hacia la cumbre de verdadera ciencia — la ciencia de la vida — y diere, con Darwin, el golpe de gracia a todo el edificio del misticismo y de las supersticiones que dominaron por milenios el cerebro de la humanidad».

En esto consistió la inmensa labor del siglo XIX, en cuyo desenvolvimiento participa toda una pléyade de pensadores, de filósofos, de sabios — desde Virechow a Husley, desde Claudio Bernard a Büchner, desde Lubbock a Haeckel, desde Ramón y Cajal a Le Dantec y otros mil — que consiguen circunscribir entre los límites más reducidos de la filosofía dualista las quimeras del más allá, bariendo así del campo de la ciencia experimental las concepciones geocéntricas y antropocéntricas de la vida, los evanescentes fantasmás de Dios, del Diablo, del paraíso y del infierno.

Devuelto a César lo que es de César, a la naturaleza lo que a la naturaleza pertenece, lo sobrenatural, despojado de sus atributos, cesa entonces de representar la causa de las causas, la fuerza motriz del mundo para reducirse a una hipótesis inútil, a una poética concepción.

La Iglesia, amenazada de muerte, no puede asistir impasible al derribo del gran castillo bíblico construido sobre la ignorancia de los siglos; impotente a contener la marcha ascendente de las ideas, en la imposibilidad de un anhelado retorno a los expedidos sistemas del Santo Oficio, a las «dragondadas», a las hogueras de la Inquisición, perdida toda esperanza de conciliar la razón y el dogma, la fe y la ciencia, la fábula de la creación según Moisés y la gran ley de evolución de Darwin, presa por los santos futuros católicos del «concilio ecuménico de Roma», se limita a invocar las iras futurundas del ciclo contra su enemigo y lanzar, en 1870, una sensacional declaración de guerra contra la ciencia.

Los anatemas se desencadenan torrencialmente contra el libre pensamiento y sus apóstoles: ANATEMA para cualquier que osa negar el verdadero Dios creador y señor de todas las cosas; — a quien, pretenda que al lado de la materia no exista el espíritu; — a quien dice que la esencia de Dios y de toda cosa es una sola y la misma; — a quien dice que los objetos corporales y espirituales son emanaciones de la substancia divina o que la esencia divina produce todo por manifestaciones o exteriorizaciones; — a quien reconoce que el universo todo y las cosas existentes en él han sido creadas de la nada por Dios; a quien dice que, mediante su propio esfuerzo y a un constante progreso, el hombre podría y debería llegar a poseer toda verdad y bondad; — a quien no quiere reconocer por santos y canónicos los libros de la Santa Escritura en todas y en cada una de sus partes, como han sido indicadas por el santo concilio de Trento, o quien pone en duda su inspiración divina; — a quien dice que la razón humana posee tal independencia que Dios no puede exigirle la fe; — a quien pretende que no existen manifestaciones que el origen divino del cristianismo no puede ser demostrado por los milagros; — a quien pretende que ningún misterio forma parte de la revelación y que todos los artículos de fe deben ser comprensibles por la razón convenientemente desarrollada; — a quien pretende que la ciencia humana debería ser tratada con suma liberalidad para poder considerarse sus proposiciones como fundadas en la verdad, aunque éstas contradijeran las doctrinas de la revelación; — a quien pretende que, debido a los progresos de la ciencia, se podría llegar a interpretar las doctrinas establecidas por la Iglesia en un sentido distinto de aquel en que la Iglesia lo ha siempre entendido y aún lo entienda.

La condena, como se ve, es general contra el libre examen, contra la filosofía, contra la ciencia: ¡Hay infierno para todos! para los que no creen en la creación mística del mundo para

"LAPROTESTA"

SUBSCRIPCIONES

Suscripción mensual \$ 1.50

Exterior \$ 1.80

Número suelto \$ 0.08

obreross escuchan los pífidos murmulos para interrumpir la obra delinquiendo en el cuerpo de la madre y ayudando al enemigo?

«Dios, al destruir a los traidores de Italia penetrará que continúe inmaculada la gran ciudad que hasta ahora el más grande ejemplo».

Los poetas a lo Rapagnetta, sirven en esta guerra dolorosa, para exaltar a la multitud con sus mensajes y poemas épicos, poniéndose incondicionalmente al servicio del crimen. ¿Qué valor tiene toda obra de aquel D'Annunzio de «Episepio y compañía, con este Rapagnetta de hoy; que cual vulgar patrioter, incita al pueblo a la matanza?

en el rol de maestro, contribuyó esencialmente, encarnando el verdadero personaje con mucho acierto y seguridad. Los demás intérpretes llenaron sus distintos personajes discretamente. Aceptemos, pues, el éxito moral y trabajemos para que las sucesivas fiestas respondan a ambos deseos, ya que uno es complemento de lo otro.

E. M. M.

LOS DISIDENTES

En todas las sociedades gremiales existe un grupo de individuos que todo lo obstaculizan con obstrucciones y antagonismos personales, que siempre redundan en beneficio de nuestros explotadores, y dicho está en perjuicio de los que luchamos por el bien común.

Estos perturbadores, porque así debe llamarse, no vacilan en cometer el asqueroso y repugnante delito de espía para someterse a sus patronos, dándose cuenta de todos los acuerdos tomados en las asambleas, para granjearse momentáneamente los servicios del patrón por creer ellos que éste les va a retribuir su delación dándoles más jornal, o bien tenerlos trabajando todo el año.

Estos individuos, halagados por la sonrisa de cocodrilo del patrón, después de someterse a él incondicionalmente, echán por su boca venablos en contra de aquellos que, con la frente descubierta y la faz altiva, luchan con tenacidad en contra del patrón y en contra de los perros policiales que a su servicio están, no para sus mejoras individuales, sino por reconquistar, por medio de la lucha lo que nos quitan nuestros explotadores a todos en general.

No se avienen a la lucha desigual que tenemos frente a frente, porque tienen miedo a caer presos y porque prefieren morir lentamente, antes que disgustar al negro que los dirige, y para eso se valen de otros más ignorantes que ellos para formar su grupo y constituirse en sociedad bajo la dirección de los que le roban el jornal, la salud y la dignidad.

Una vez constituidos en sociedad, ¿qué es lo que hacen? Tomar órdenes de sus patronos para la marcha a seguir, sin cuvas órdenes no llegarían a ningún lado, porque la capacidad la tienen entregada a un señor, y éste no va a ser tan cándido que le dé a ellos lo que buenamente les vienen rolando con sumisión codiciosa. Y así, de esta manera interpretan la acción de los que queremos mejores condiciones en el trabajo rudo que nos agobia; mejores sueldos para poder disfrutar de la vida a que tenemos derecho, y que se nos respete en nuestra dignidad de obreros.

Esta es la verdadera marcha a seguir y esto no se podrá seguir mientras de los gremios no desaparezcan esos grupos corderiles y sumisos, que con su proceder se matan ellos y hacen a sus hijos y a sus compañeros, mientras sus patronos tienen coche y palco en el teatro, abundancia de comodidades y sobra de dinero, mientras que nosotros nos morimos de hambre, sin que podamos vislumbrar un rayo de luz y esperanza que nos lleve a la meta de nuestras justas aspiraciones.

Esto es lo que pasa en todos los gremios y muy particularmente, en el de los pintores, que es el que con más justicia y razón lucha para adquirir las mejoras que todos necesitamos, porque sabido es por todos, que en las pinturas que empleamos, hay infinidad de ellas que son puramente venenosas, que el terrible flagelo del alhaxalde de plomo no es menos venenoso; que cuando se lijan puertas o paredes ese polvo que produce la lija es puramente venenoso y todo cuando hay en nuestro ramo es perjudicial para nuestra salud y para la de nuestros hijos. Y sin embargo, sabiendo esto, nos dividimos en vez de sumarnos, y ¡oh vergüenza inaudita!, como mansos corderos que se entregan a las manos de aquellos que le van a dar muerte, así nos entregamos nosotros a la avaricia y al latrocinio de nuestros verdugos formando sociedad aparte y poniéndole por nombre «La Fraternal».

Desde estas columnas dirijo a todos los pintores en general, y muy especialmente al grupo de disidentes de «La Fraternal», para decirles que abandonen su actitud corderil y bien que uniéndose sin antagonismos personales a los que luchan, aumentarán las fuerzas para arrancar a nuestros

verdugos lo que indebidamente nos retienen. Formemos un solo bloque y tengamos seguridad que contra él no podrán hacer mella las amenazas de peces malvadados e inmorales, ni los perros policiales-amparadores del desorden. Acudid en buena hora a vuestros compañeros que os esperan con los brazos abiertos, y no dudéis que en no lejano día será nuestro el triunfo adquirido por el valor y constancia de compañeros valientes que todo lo sacrifican en holocausto de la justicia y la razón, y el que implantaremos con la unión de todos. Os saludamos a todos en general, deseando una pronta reparación, vuestro compañero.

Diego BAJAGUER

F. O. R. A.

Una publicación apócrifa

Ponemos en conocimiento de las sociedades federadas y del proletariado en general, que un periódico que circula con el nombre de «La Organización Obrera», no es el órgano de esta F. O. R. A. Por lo tanto no nos hacemos responsables de lo publicado en dicho periódico, ni tampoco de las sumas, que para su sostenimiento piden sus editores. La Organización Obrera, órgano de la F. O. R. A. hace tiempo que no aparece, pero cuando sea posible su publicación, lo haremos repartiéndole gratis dicho periódico, como siempre se ha hecho, pues no nos sería posible fijar precio a dicha publicación, ya que en ningún congreso de la F. O. R. A. se ha resuelto semejante proceder.

[Alerta, pues, trabajadores! Por el Consejo Federal—El Secretario, B. Pereira. Septiembre 3-1917.

MOVIMIENTO OBRERO

LA HUELGA DE SAN FERNANDO

Gran manifestación y conferencia

El proletariado de San Fernando está en pleno resurgimiento; va sucediendo la hermosa moral que les manteneva en un estado desastroso en el medio económico e intelectual. Este florecimiento proletario fué una demostración hermosa y tuvo su culminación en la manifestación del domingo, donde un público que no bajaría de 2,500 personas de ambos sexos, recorrieron las calles entonando canciones revolucionarias, y ostentando varias cartelines que ponían de manifiesto sus aspiraciones. Llegados los manifestantes a la plaza de la Estación, hicieron uso de la palabra dos delegados de la Federación del V. y otros dos oradores venidos al efecto, quienes pusieron de relieve la situación del proletariado mundial, fustigando a la vez la excesiva avaricia de los patronos de aserradero de la localidad, que intentan doblegar por el hambre a los trabajadores.

Por la noche, en la asamblea del gremio, el delegado de la federación, Lemos, comentó un suelto aparecido en «La Prensa», del día, cuya información es del cínico representante del Departamento Provincial, quien, arrojado por los obreros del local social, pretende descargar su bilis contra los mismos. Siguió en el uso de la palabra del compañero Romafur, haciendo un estudio económico que fué acogido con vivas simpáticas por las asambleístas. En vano la burguesía querrá doblegar a los trabajadores, dado el espíritu combativo y de solidaridad que en éstos anhila.

CORRESPONSAL

San Fernando, 2-9-1917.

LAS HUELGA EN AVELLANEDA

En la fábrica de papel y en la de pintura y en la usina eléctrica del Dock Sud

La huelga en la fábrica de papel propiedad de Gilschirst y Cia., continúa sin solución, pues la intransigencia patronal malogra los mejores propósitos de los obreros a llegar a un arreglo satisfactorio, ya que sus exigencias se circunscriben a exigir un aumento en los irrisorios jornales que ganaban en pago de jornadas extenuadoras. El eterno argumento de la crisis lo explotan estos burgueses para justificar su intransigencia, hablando

de pérdidas ocasionadas por la guerra y otros ridículos pretextos que no pueden conformar a los que apenas ganan para comer, trabajando 10 y 12 horas diarias, mientras ellos derrochan el fruto de su sudor en vergonzosas orgías.

Las condiciones en que trabajan los obreros de dicha fábrica no pueden ser más pésimas. La jornada mínima es de 10 horas y percibían de jornal, según las condiciones y la categoría, lo siguiente: Maquinistas conductores 3,50 pesos; a 3,50 diarios; cilindros 1,80; y los 2,00; ayudantes de máquinas, 1,35; limpiadores de zaranda, 80 pesos mensuales; clasificados, 80 pesos id.; carpinteros, con herramienta 2,50 por día; mecánicos electricistas, 4,00; encargados de caldera, 2,25; piletera, dentro del agua todo el día, 3,00; peones de patio de 1,80 a 2,00; estibadores, cargando fardos de 300 a 400 kilos de 1,50 a 2,50.

Estos explotadores, que aducen que no pueden aumentar el jornal a los obreros, han instalado en el taller una capilla para que se confiesen y asistan a los servicios religiosos los obreros y gentes de la verdad, empleando para ello el dinero, que ahora tan vergonzosamente escatiman.

Los obreros de la fábrica de pinturas también en la misma situación, pues tras de Franch (Dock Sud), continúan la vergüenza de este burgués es tal que se la negado a recibir la delegación obrera, rompiendo el pliego de condiciones y cerrando la fábrica, pues quiere reducir por el hambre a los que, apesar de trabajar todos los días, no ganan lo suficiente para comer.

El estado de higienización en que se encuentra esta fábrica, no puede ser más desastroso. La tal fábrica no cosa que un galpón chorreado minio, que sale por entre las juntas de las chapas. En condiciones tan peligrosas para la salud, trabajan estos obreros 10 horas los de día y 13 los de noche, percibiendo un sueldo de 2,00 a 2,30 pesos diarios.

Esto rebasa los límites de la iniquidad, no teniendo aquí que demostrar la justicia que asiste a estos verdaderos esclavos.

Los foguistas y peones de la usina eléctrica que la Compañía Transatlántica Alemana de Electricidad tiene en el Dock Sud, han presentado un pliego de condiciones en el que exigen mejoras en el trabajo y en los jornales. Si la empresa no contesta favorablemente a este peticionario, los obreros, en número de más de mil, abandonarán hoy a las 11 a. m. el trabajo, quedando de hecho planteado el conflicto.

Como se ve, después del ruidoso triunfo obtenido por los descargadores de leña del Dock Sud, los trabajadores de aquella localidad se disponen a conquistar sus derechos, esgrimiendo el arma contundente de la huelga revolucionaria. Acción y perseverancia, compañeros, que el triunfo es de los hombres que saben poseer de frente al mal. En lucha por los más legítimos derechos, desconocidos por los traficantes del sudor social!

Diffundid LA PROTESTA

VENDEDORES DE DIARIOS

En la asamblea efectuada ayer por este gremio, se discutió acaloradamente para arribar a las formas prácticas tendientes a que desaparezcán ciertas irregularidades.

El compañero Pedro Guarzo propuso se nombrara una comisión y que ésta se entrevistara con el administrador de «Última Hora», para poner en su conocimiento ciertas irregularidades. La misma moción fué presentada por Suárez, Ledesma y otros. De Ross y Rodríguez propusieron se entrevistara con el propio vendededor. La asamblea optó porque se fuera directamente a la administración, por lo tanto la comisión se entrevistará el miércoles 5, a la 1,30, con el administrador.

PINTORES UNIDOS

Esta sociedad de resistencia efectuará asamblea general extraordinaria el sábado 8, a las 8,30 p. m. en su local, Bartolomé Mitre, 3174, para tratar sobre la actitud que debe asumir el gremio frente a los atropellos policiales. Dada la importancia de los asuntos a tratar esperamos la presencia de todos los pintores.—La Comisión.

La sociedad de Pintores Unidos, de la capital, invita a todos los pintores de la ciudad de Avellaneda. Lanús, La Mosca, Valentín Alsina, Piñero, Sarandí, Villa Domitico, Wilde y Bernal, al local de la sociedad de Oficios Varios de Avellaneda, en la calle Pavón 112. Esta tiene por objeto dejar constituida la sociedad de Pintores Unidos de esta localidad. Todo el que simpatice con la organización debe concurrir a este llamado el domingo 9, a las 9 a. m.

Se invita a la comisión de fiesta a la reunión que celebrará hoy martes, a las 6 p. m., en Bartolomé Mitre número 3174.

BABIA BLANCA S. DE OFICIOS VARIOS.

La sociedad obrera de resistencia Oficios Varios, invita a todos los compañeros, socios y no socios, a la asamblea que se realizará el sábado 8, a las 8 p. m., en su local social, Saavedra 234, para tratar la siguiente orden del día: Lectura del acta anterior; Presentación del balance; Renuncia del secretario; Asuntos varios; Conferencia por un compañero. Se recomienda puntual asistencia.

NOTAS VARIAS

BIBLIOTECA LUZ Y CIENCIA.

Esta Biblioteca, invitó a todos los amantes de la instrucción a la gran asamblea que se realizará mañana miércoles a las 8 p. m., en el local Mathew 1172, para tratar la siguiente orden del día: Balance; Cuestión mínima; Apertura del local; Asuntos varios. Todos los que anhelan la emancipación humana, no deben dejar de concurrir a esta asamblea.

C. de A. PRO-PRESOS SOCIALES.

Se cita a los delegados a la reunión que se efectuará el jueves 5, a las 8,30 p. m., en Mathew 1172, para tratar asuntos de importancia.

LIGA DE E. RACIONALISTA

La conferencia de Historia Universal, sobre: «La acción social en Alemania», que el profesor Adolfo Vázquez Gómez debía dar hoy martes, queda postergada para el martes 11, a las 9 p. m., en el local, Belgrano 2552.

Mañana miércoles, el doctor Juan Emiliano Carulla, volverá a dictar su interesante curso de Medicina, en el local, Belgrano 2552, a las 9 p. m.

(Sección Avellaneda)

En su local Pavón 112, a las 8 p. m., esta institución da las siguientes clases: los lunes, gramática, por José Novoa; los miércoles, dibujo, por Sitoula; los viernes, aritmética y geometría, por J. Novoa; los sábados, lecturas comentadas. Entrada libre.

AGRUP. «LA A. EN EL VOLANTE»

Quedan citados los componentes de esta agrupación, a la reunión que se celebrará hoy martes, en Bmié, Mitre 3174, a las 9 p. m. Compañeros, un asunto de gran importancia relacionado con la asamblea de la «Unión Chausfleurs» es lo que debe determinarnos a concurrir a este acto.

A los cobradores

Se cita a los cobradores de LA PROTESTA, a la reunión que se efectuará hoy martes, a las 8 p. m., en el local de este diario, Humberto 1.0 1175.

C. JOVENES UNIDOS.

Este centro, recientemente fundado, pide a todas las instituciones que editen folletos y periódicos, manden un ejemplar para la mesa de lectura. Toda correspondencia, a nuestra secretaria, calle Remedios 3863, (Floresta). Nota. — Se pide la reproducción en la prensa obrera y anarquista.

CORREO.

Hay carnes, para: Juan Edreira, Centro «Lo de Mayo», Sociedad Caldereros, Agrupación «Luz y Libertad», «El Vaporator», Aurelio Baldi, Armando Villador, José Gutiérrez, C. R. Cueto, Juan Félix López, Andrés Uboldi, Francisco Pastcola, Humberto Pezzone, José López Rodríguez, José Vidal Mata, Luis Rodríguez. Impresos, para: Die Zukunft, Genéros Romano, «La Obra».

Los próximos pic-nics

El Comité Administrativo de «La Protesta» ha resuelto organizar los próximos pic-nic, para las siguientes fechas: 2 de diciembre de 1917, 6 de enero y 3 de marzo de 1918. Desde ya, se reciben donaciones para el bazar.

Boicot a la Compañía A. de Tabacos y a la Cervecería Quilmes. Solidaridad, trabajadores!